



## **VEREIN KINDERHILFE PERU**

Verein Kinderhilfe Peru, 2300 La Chaux-de-Fonds  
Raiffeisen-Bank, CH22 8080 8008 3791 5342 4  
Konto: 23-3107-0

Kontakt: Fulvia Heussler, Buchrainweg 11, 3052 Zollikofen  
031 530 08 12, fulvia.heussler@gmail.com

### **PRÄSIDENTENWECHSEL**

Danke für über zwei Jahrzehnte Herzblut und Führung!

Über mehr als 20 Jahre hinweg hast Du unseren Verein mit unermüdlichem Einsatz, klarer Struktur und sowohl Effizienz wie auch Grosszügigkeit geführt. Dein Engagement war nicht nur konstant – es war prägend. Du hast den Verein nachhaltig geprägt und ihn durch Herausforderungen wie auch schöne Erlebnisse treu getragen. Was Du geleistet hast, ist nicht selbstverständlich. Es ist aussergewöhnlich.

Lieber Jürg, wir werden Dir für Deinen Einsatz immer dankbar sein!

Gleichzeitig freuen wir uns sehr, Jonathan Fahry als neuen Präsidenten willkommen zu heissen! Wir sind überzeugt, dass auch er mit frischem Wind, Tatkraft und Engagement den Weg des Vereins positiv weitergestalten wird.

Liebe Freunde,

Mit viel Freude und Enthusiasmus möchten wir unsere Erfahrungen vom Jahresende 2024 und vom Beginn des Jahres 2025 mit Ihnen teilen. Wir wissen Ihre kostbare Zeit und Ihr Interesse am Wohlergehen unserer Kinder sehr zu schätzen.

### **PROJEKT CALIFORNIA**

Monica erzählt

Wir haben Workshops durchgeführt: Arbeit mit Eltern, Weihnachtsaktivitäten für Kinder sowie den Bau des Ökogeländes. Unser Arbeitsplatz ist ein Ort des Wachstums und Lernens, an dem die Kinder ihre Kreativität, sozialen und emotionalen Kompetenzen entwickeln.

#### **Hydroponik**

Die Mütter sind mit der Arbeit zufrieden, die sie mit Ausdauer und trotz Schädlingen in den Pflanzen geleistet haben; sie haben Gemüse, Salate und Kopfsalat verkauft.



#### **Nachhilfe**

Diese Hilfe war ein wirksames Instrument zur Verbesserung der Leistungen, die Schulergebnisse der Kinder und förderte ihr Selbstwertgefühl

**Verteilung von Lebensmitteln.** Glückliche Familien haben Lebensmittel erhalten. Es sind mutige Mütter, die Kleidung waschen oder Süssigkeiten verkaufen, um Geld zu verdienen.



## SCHULE OCTAVIA SANCHEZ

Raquel erzählt

### JAHRESENDAKTIVITÄTEN 2024

#### INSTRUMENTENHERSTELLUNG

Mit der Hilfe von Eltern und Lehrern bauten die Schülerinnen und Schüler ihre eigenen Musikinstrumente aus recycelten Materialien wie Plastikflaschen, Pappe und Soda-Kapseln.



Bei der Jahresabschlussfeier spielten sie ihre Instrumente und sangen dazu mit Begeisterung. Die Eltern waren sehr stolz auf die Gesangs- und Theaterdarbietungen ihrer Kinder und zum Abschluss des Schuljahres nahmen sie mit Enthusiasmus am Tanz teil.

#### Pädagogische und psychologische Erfolge 2024

Wir haben bei mehreren unserer Kinder, die Schwierigkeiten hatten, sowohl in der Schule als auch in ihrem Verhalten, schöne Fortschritte beobachtet. Wir haben jedoch auch alarmierende Schwierigkeiten festgestellt. In diesem Sinne werde ich einige Erfahrungen mit Ihnen teilen:

**Die Geschwister:** Mily 10 Jahre, Carlos 4 Jahre und Zoila 3 Jahre (geliehene Namen)

Die Eltern sind drogenabhängig und nur sehr selten zu Hause. Mehrmals sind die Kinder ohne Frühstück in die Schule gekommen. Das Leben dieser Kinder ist wirklich hart. Plötzlich verlassen die Eltern mit den Kindern das Dorf und kommen nach einigen Monaten wieder zurück.

Wir haben versucht, ihnen unsere ganze Liebe und Aufmerksamkeit zu schenken; die Mitarbeiter der Schule und unsere Freiwilligen sind darauf bedacht, ihnen viel Präsenz und viel Zeit zum Austauschen zu schenken.

Alle drei weisen verschiedene Schwierigkeiten auf, sowohl Lernschwierigkeiten als auch emotionale Probleme.



**Carlos** ist vier Jahre alt. Er zeigt sich beim Lernen sehr motiviert und hat eine gute Lernfähigkeit. Er erzählt gerne von den verschiedenen Tätigkeiten, die er zu Hause übernimmt. An manchen Tagen, wenn die Eltern nicht nach Hause kommen, kümmert er sich um seine Schwester Zoe, indem er sie z. B. ins Bett bringt. Auch wenn sich die neuen Errungenschaften nur langsam einstellen, zeigt sich Carlos glücklich.

**Zoila**, scheint sich der Probleme, die zu Hause auftreten, nicht voll bewusst zu sein.

## KURSBEGINN 2025

Seit Februar haben Eltern und Lehrkräfte damit begonnen, die Klassenzimmer und die Umgebung zu reinigen, um die Schülerinnen und Schüler an einem geeigneten Ort zu empfangen. Anschliessend bereiteten die Lehrkräfte ihr Unterrichtsmaterial vor.

Am 17. März haben wir das Jahr mit fast 60 Kindern begonnen. Unsere Schülerinnen und Schüler freuen sich sehr, wieder in die Schule zu gehen.



Wir begrüßten acht neue Schülerinnen und Schüler, die anfangs verunsichert waren, sich aber bald - als sie die Freude der anderen Kinder sahen - als Teil der Octavina-Familie fühlten.

Dieses Jahr 2025 haben wir neue Herausforderungen:

**Diken ist 10 Jahre alt**, ein Asperger-Kind, er hat besondere Fähigkeiten, ist superintelligent und kennt sich in allen Fächern aus, die in der Klasse unterrichtet werden: Mathematik, Englisch, Geschichte, Geografie und wir erfahren noch mehr über Diken. Manchmal haben wir komplexe Themen behandelt, Diken weiss fast alles, und wenn er etwas nicht weiss, dann weiss er es am nächsten Tag. Im Unterricht langweilt er sich und verlässt das Klassenzimmer, läuft ein paar Minuten auf dem Schulhof herum und kommt wieder zurück. Junior hat Bücher speziell für ihn bereitgestellt, sie führen Dialoge miteinander und entwickeln einen guten Kontakt. Leider sind wir aufgrund von Personalmangel nicht in der Lage, diesem Kind angemessen zu helfen.

Die gute Nachricht ist, dass viele Kinder durch das Wissen von Diken motiviert werden und ebenfalls lernen und Bücher lesen möchten.

**Charly ist zehn Jahre alt** und lebt bei seiner Mutter, die geistig behindert ist. Um zu überleben, wäscht sie die Kleidung anderer Leute. Ursprünglich wollte Charly Diken schlagen, weil er spazieren gegangen war und etwas kaputt gemacht hatte. Junior erklärte Charly, dass Diken ein anderes Kind ist und seine Besonderheit respektiert werden muss.



## UNSERE WÜNSCHE UND BEDÜRFNISSE

Wir möchten unseren Kindern ein nahrhaftes Frühstück anbieten. Viele von ihnen kommen ohne Frühstück an und haben nicht einmal einen Laib Brot dabei.

- **1 Fr.:** Das sind die ungefähren Kosten für ein ausgewogenes Frühstück mit Joghurt, Obst, Haferflocken, Milch, Brot mit Butter und Marmelade, einem Ei etc. Die monatlichen Kosten betragen etwa **20 Frs.**
- **2,50 Frs.:** Das sind die ungefähren Kosten für ein komplettes Mittagessen mit Fleisch, Fisch und Vitaminen. Die monatlichen Kosten betragen etwa **50 Fr.**
- **Renovierung des Terrassenbodens:** Der Terrassenboden muss erneuert werden, da er sich im Laufe der Jahre verschlechtert hat. Es handelt sich um einen provisorischen Boden und leider stolpern und fallen die Kinder aufgrund der Risse im Boden häufig. Die ungefähren Kosten für die Erneuerung des Terrassenbodens würden **1450 Frs.** betragen.

Wir danken Ihnen unendlich für Ihre Großzügigkeit und Ihre Unterstützung.

## **DANKE, FREUNDE!**

Liebe Spenderfreunde, wir möchten Ihnen unsere tiefe Dankbarkeit für Ihre wertvolle Unterstützung ausdrücken. Dank Ihrer Grosszügigkeit können wir sicherstellen, dass jeder Schüler die Hilfe erhält, die er benötigt, seien es Mahlzeiten, Schulmaterial, Kleidung oder Medikamente. Auf diese Weise tragen wir dazu bei, einige der Grundbedürfnisse unserer Kinder und ihrer Familien zu erfüllen. Ihre Unterstützung ermöglicht es uns auch, unsere Lehrer zu bezahlen, die sich mit Leidenschaft und Professionalität engagieren und weit über ihre rein pädagogische Rolle hinausgehen.

Es ist eine echte Ermutigung und eine Quelle grosser Befriedigung, das Lächeln zu sehen, das die Gesichter unserer Schülerinnen und Schüler erhellt!



Für den Verein Kinderhilfe Peru

Aurora und Thomas